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Resumen: S.E. el Presidente de la República, Sebastián Piñera 
Echenique, inaugura Hospital Biprovincial Quillota-Petorca.  
 

 
Muy buenas tardes, señores Ministros, señor Alcalde, señoras y 
señores Subsecretarios, señor Senador, señor Director, autoridades 
presentes. 
 
Yo sé que éste es un día de gran alegría y emoción para los habitantes 
no solamente de las Provincias de Quillota y Petorca, sino que también 
para todas las comunas que rodean a estas provincias. 
 
Porque éste es un sueño que nació hace mucho tiempo. Recordábamos 
con el Senador Chahuán que fue hace más de 20 años que empezaron 
las primeras movilizaciones de los ciudadanos para poder llegar a un 
día como hoy en que vamos a inaugurar este maravilloso Hospital 
Biprovincial Petorca-Quillota.  
 
Lo cierto es que en dos días más tenemos elecciones, vamos a elegir 
Presidente, Diputados, Senadores, Consejeros Regionales, y ellos 
tendrán que asumir su responsabilidad a partir del 11 de marzo del 
próximo año. Pero nosotros también tenemos nuestra propia 
responsabilidad que es seguir gobernando y entregando lo mejor de 
nosotros mismos para resolver los problemas, para enfrentar los 
desafíos y para mejorar la calidad de vida de la gente. 
 
Y por eso es una gran alegría y una fuente de gran emoción poder hoy 
día cumplir un compromiso que asumimos solemnemente de darles a 
estas provincias el hospital de categoría mundial que merecen y 
necesitan.  
 



 
Y es por eso que éste es un hospital que va a atender a los habitantes 
de las Provincias de Petorca y Quillota y que, además, va a poder 
atender a más de 320 mil personas en todas las comunas que están en 
estas provincias, La Ligua, Petorca, Calera, Nogales, La Cruz, Hijuelas 
y Quillota. 
 
Quiero decir que no ha sido fácil poder terminar este hospital y 
aprovecho de felicitar a los que le dieron fuerza y vida, Ministerio de 
Salud, Ministerio de Obras Públicas, la empresa Sacyr, pero por sobre 
todo los trabajadores que con sus manos y con su inteligencia lograron 
construir en un tiempo récord un hospital de categoría mundial. 
 
Estamos inaugurando un hospital que tiene una historia porque va a 
reemplazar a un hospital que sirvió durante más de cinco décadas a los 
habitantes de estas provincias. Es un hospital que lo acabábamos de 
recorrer, que no tiene nada que envidiarle a ningún otro hospital del 
mundo, ni en infraestructura ni en tecnología. Significó una gran 
inversión, cerca de $120.000 millones. 
 
Pero, también, es verdad que va a permitir prestar servicios a través de 
282 camas críticas, básicas, pero también con una preocupación muy 
especial por la salud mental, que es uno de los grandes desafíos que 
enfrentamos no solamente en Chile, sino que en el mundo entero.  
 
Y, además de ello, está equipado con la mejor tecnología y el mejor 
equipamiento: 9 pabellones, 3 salas de parto integral, está equipado con 
tecnología de última generación. Y quiero decirlo con mucha franqueza: 
la tecnología es de última generación, pero queremos que la calidad 
también sea de máximo estándar y eso depende no solamente de la 
infraestructura y de la tecnología y del equipamiento, depende 
básicamente de la calidad de la atención humana. 
 
Y por eso quiero desde ya aprovechar una vez más de reconocer, 
agradecer y valorar el trabajo que hacen los trabajadores de la Salud y 
los que van a ser las trabajadoras y trabajadores de la Salud que, en 
pocos días más, van a empezar a prestar sus servicios en este 
maravilloso hospital.  



 
 
Este hospital es de alta complejidad y, además de eso, va a ser capaz 
de resolver los problemas de los pacientes en forma muy autónoma y 
con mucha eficacia.  
 
El antiguo Hospital San Martín de Quillota, que está siendo 
completamente reemplazado por este nuevo Hospital Biprovincial, 
prestó servicio durante más de 50 a 60 años. Lo que ha pasado en 
nuestro país es que en la década los 50 y los 60 se construyeron 
muchos hospitales, pero los hospitales tienen una expectativa de vida 
igual que los seres humanos. Y, por esa razón, mucho de los hospitales 
que se construyeron en esas décadas de los 50 o los 60 están llegando 
a su vida útil final y era necesario reemplazarlos, y ése fue un tremendo 
desafío que tuvimos que asumir nosotros como Gobierno haciendo una 
etapa más en un esfuerzo que venía de antes.  
 
Pero sí quiero decir que nuestro Gobierno ha hecho, probablemente, 
uno de los esfuerzos de construcción, modernización, rehabilitación de 
hospitales más grande que se ha hecho en la historia de nuestro país. 
Al término de nuestro Gobierno vamos a tener 22 hospitales nuevos en 
pleno funcionamiento, entre ellos el Hospital Biprovincial Petorca-
Quillota, pero, además de eso, 34 hospitales en estado avanzado de 
construcción y 9 hospitales en etapa de licitación.  
 
Eso es un salto adelante gigantesco que lo requeríamos y que la gente 
lo merecía y lo necesitaba.  
 
Además de ello, en Atención Primaria vamos a dejar 122 nuevos 
Centros de Atención Primaria en pleno funcionamiento y más de 40 
centros en construcción. 
 
Sumen y resten, es realmente un gran salto adelante en el 
equipamiento, la infraestructura, la tecnología en materia de salud.  
 
Pero, además, en la Región de Valparaíso quiero destacar tres 
hospitales de alta complejidad, el Hospital Biprovincial que estamos hoy 
día inaugurando, Petorca-Quillota y, también, el Hospital Gustavo Fricke 



 
que ya está terminado y el Hospital Provincial Marga Marga que lleva 
un poco más de un tercio de avance. Y a esos tres hospitales de alta 
complejidad se suman, también, el Hospital de San Antonio que está 
muy cerca de terminarse, el Hospital Philippe Pinel en Putaendo con 
más de 90% de avance, el Hospital San José de Casa Blanca con 70% 
de avance y los mejoramientos en el Hospital de Quintero que está ya 
terminando su primera etapa. 
 
Ustedes ven, esta región va a ser o va a experimentar un gran salto 
adelante en materia de capacidad, infraestructura, tecnología y 
equipamiento hospitalario. 
 
El logro de estas metas se suma a otros logros importantes como es, 
por ejemplo, el Hospital Digital. Yo, muchas veces, me pregunto cómo 
habríamos enfrentado la pandemia del coronavirus sin tener una 
Comisaría Virtual que ha prestado más de 300 millones de permisos o 
autorizaciones, sin un Hospital Digital que ha logrado prestar también 
millones de atenciones, sin una Red de Protección Social con acceso 
digital que facilitaba el acceso a los beneficios a las personas que lo 
requerían, sin un Chile Atiende que hoy día, prácticamente, está en 
todos Chile y permite prestar prácticamente todos los servicios del 
sector público.  
 
Por eso, quiero terminar estas palabras diciendo que la salud es un 
tema muy sensible y al cual hay que prestarle mucha atención porque 
cuando una persona está enferma, está débil, está vulnerable es 
cuando más necesita que la traten con cariño, con dignidad, pero, 
también, que la ayuden a recuperar la salud perdida y ése es el norte 
que ha orientado todos nuestros esfuerzos en materia de salud, lograr 
que en Chile tengamos un Sistema de Salud que, igual como durante la 
pandemia, cumplió con su deber porque, a pesar de que pasamos por 
momentos extraordinariamente exigidos, en que la capacidad de 
nuestro Sistema de Salud estuvo al límite, nunca dejó de prestar las 
atenciones sanitarias que los enfermos necesitaban y son muy pocos 
países en el mundo los que pueden decir eso. 
 



 
Por ello, quiero aprovechar de terminar estas palabras diciendo que 
poder hacer un esfuerzo para que una persona enferma, débil, 
vulnerable, sensible reciba una atención digna, de calidad es, tal vez, el 
acto más democrático y el acto más humanitario que podemos realizar.  
 
Y como Gobierno hemos contribuido a ello y eso nos llena de alegría y 
estoy seguro que las futuras autoridades van a seguir avanzando para 
que todas las familias chilenas sepan que cuando estén enfermas no 
van a estar solas y abandonadas, que van a tener la ayuda digna, 
cariñosa y eficaz que ellas requieren y, además, que vamos a hacer 
todos los esfuerzos para que nuestro país siga avanzando y le permita 
a todos las personas cumplir sus sueños, realizar sus proyectos 
personales y buscar, junto a sus seres queridos, la felicidad.  
 
Muchas gracias. 


